

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 18 DE JUNIO DE 1771.

Constantinopla 18 de Abril de 1771.



An llegado á aqui muchos Corréos despachados por el Baxá de *Babilonia* con la noticia de que los *Persas* juntaban gran número de Tropas en las fronteras, tal vez con la idéa de investir aquella Ciudad. Con este motivo hubo muchos Consejos, de cuyas resultas se despacharon las mas estrechas ordenes para levantar en aquella Provincia y en las demas de *Asia* un crecido

número de Tropas, á fin de hacer frente á este nuevo Enemigo. Si esto se verifica, como parece, se aumentará el embarazo y al mismo tiempo la necesidad de entrar en composicion con la *Rusia*, á qualquier costa que sea. El Divan manifiesta poco recelo de los poderosos Exércitos *Austriacos* que se juntan en *Transilvania* y *Hungría*, confiado en la mediacion de la Corte de *Viena*. Nada se sabe de cierto sobre este asunto; pero son frecuentes las conferencias que tienen los Ministros del Sultan con los de *Viena* y *Prusia*.

Son tan copiosos los Almacenes establecidos especialmente en *Ridin*, *Nicopoli*, *Silistria* y *Isaktcha*, que aseguran se podrá mantener seis meses con ellos nuestro Exército. Desde que le manda el actual Gran Visir, le exercita con increíble celeridad, á fin de que pueda oponerse con ventaja al paso del *Danubio*, si le aventurase el Enemigo. Con esta idéa hizo construir muchas trincheras en los parages por donde los *Rusos* lo puedan intentar. Por otra parte están bien guarnecidas todas las Plazas de la *Moréa*, por el temor de que los Enemigos abran la campaña con nueva invasion en aquel Reyno. Ademas de esto, se deben reforzar las Guarniciones con un grueso Cuerpo de Tropas de *Albania*; y los Gobernadores de *Patras* y *Lepanto*, ambos Baxáes de tres colas, han reemplazado al Seraskier, echado de alli por los *Rusos* el año pasado.

Ex-

Extracto de una carta de Acre , en Asia , confecha de 31 de Marzo de 1771.

„Se sabe que la Caravana de los Peregrinos de *Europa y Asia* se „junta en *Medgerid* , gran llano , distante tres leguas de *Damasco* , y „que partirá desde allí , conducida por el Baxá de aquella Ciudad „para dirigirse á la *Meca* , á donde llega despues de 48 dias de una „penosa y peligrosa marcha. A ocho jornadas de *Medina* se junta „esta Caravana á la del *Cayro* , y á su vuelta la vá á esperar al mismo „parage un Bey de aquella Ciudad , y un Baxá de *Tripoli* aguarda „tambien la de *Berbería*. Ambos conducen convoyes , que consisten „en granos , arroz , manteca , café y refrescos , de que carecen en „el camino. Luego que la Caravana se acerca á este paraje , salen á „su encuentro el Baxá de *Tripoli*, y el Bey del *Cayro*. El primero pre- „senta al de *Damasco* una botella de cuero de *Rusia* , bordada de „oro , llamada *Matara* , llena de agua fresca ; y el Bey del *Cayro* exe- „cuta lo mismo con el Príncipe de la Caravana. Hecho esto , se dis- „tribuyen los víveres que han llevado , y mezclandose los conducto- „res con los Peregrinos pasan este dia en festines. Las Tropas de *Ali* „Bey han interceptado este año el convoy de víveres que conducía „el Baxá para la Caravana de *Damasco* , por cuya razon está expues- „ta á perecer de hambre en los desiertos de *Siria*.“

Tunez 16 de Abril de 1771.

ESta mañana se hizo á la vela con viento favorable la Esquadra que se armó en este Puerto , compuesta de tres Fragatas, compradas á Comerciantes *Ingleses*, una de 36 y dos de á 34 cañones ; una Galera de 5 ; una Barca de 20 , y un Javeque de 10 , que en todos componen seis Vageles , con 139 cañones , y 14260 hombres de tripulacion , con destino á reforzar la Marina del Gran Señor en los *Dardaneles*.

Varsovia 11 de Mayo de 1771.

A Principios del mes próximo se deben juntar los *Desidentes* para nombrar Diputados que cuiden de sus intereses en esta Capital , y otros que irán á *Berlin* á solicitar en su nombre la proteccion del Rey de *Prusia*. Avisan de *Thorn* , que el Coronél *Udam* , que manda en aquella Plaza , despachó el 10 del pasado al Capitan *Riter* con un Destacamento para que se encaminase ázia el distrito de *Dobrzyn*, á fin de observar y atacar á los Confederados, en caso de hallar proporcion de hacerlo con ventaja ; pero se añade, que habiendo el Mariscal *Sawa* sorprendido el 14 á este Destacamento , mató una gran parte, ha-

haciendo prisionero el resto. Todas las cartas de *Podolia*, *Volhinia* y demás Provincias del Reyno convienen en que ha cesado enteramente la peste en ellas. Escriben de *Rowno*, con fecha de 9 del pasado, que entre los Paysanos y *Judíos* se experimentaban unas calenturas ardientes, de que han muerto algunos por falta de asistencia; y que los habitantes se hallaban en la mayor miseria, á causa de los continuos transportes que se sacaron de allí para el Ejército *Ruso* cerca de *Yasi*. Estas noticias añaden, que la peste ha ocasionado tan grandes estragos en aquellos Distritos, que no pudiendose enterrar decentemente todos los cadáveres, se arrojaron unos en fosos cerca de las casas, llevandose otros á los bosques, donde quedaron sin sepultura, y que se estaba trabajando en limpiar los caminos, á fin de evitar nuevo contagio.

Las cartas de *Kaminieck* de 4 de este mes refieren, que los mas de los Regimientos que habian llegado á allí tres semanas antes para encaminarse á *Valaquia*, han pasado ya el *Niester*, acelerando su marcha de tal manera, que ya se hallaban en las cercanías de *Yasi*; y que muchos carros cargados de forrages desfilaban por las inmediaciones de *Choczyn* al otro lado del *Niester*.

Copenhague 14 de Mayo de 1771.

EL Rey ha expedido un nuevo Decreto, en que anula la pena de muerte por el crimen de robo, y substituye la de azotes y marca. Se ha tomado la providencia de que no haya de aquí adelante sepulturas ni cimiterios en esta Capital. Se han enlosado todos los sitios que servían á este uso, substituyendo en su lugar los mercados y plazas públicas. Todos los cimiterios se han transportado fuera de la Ciudad, y los Entierros deberán ser durante la noche, desde la una hasta las seis de la mañana.

Los *Judíos*, que residen aquí en gran número, acaban de conseguir de S. M. el permiso de construir una Sinagoga, con muchos privilegios. En todos los casos de testamento, herencia, matrimonio &c. dependerán solamente de sus Rabinos y Ancianos, que tendrán facultad de castigar á los delinquentes, segun sus leyes, y de imponerles las multas que tengan por convenientes, hasta la cantidad de 50 rixdales. Les ha concedido S. M. el derecho de Ciudadanos para ellos y todos los demás de su Nacion que vengán á establecerse aquí, y tambien serán libres de todo diezmo, y de los derechos de convenio forastero para los bienes que sea menester sacar fuera del Reyno, por el término de dos años, contados desde la muerte del que los poseía.

Se

Se trabaja de orden del Rey en poner en estado de partir los Navíos de guerra, nombrados la *Wilhelmina Carolina*, el *Storman*, el *Oldenbourg* y la *Islanda*, de 60 cañones cada uno, con dos Fragatas de á 20. Estos Navíos deben estar prontos para el mes de Setiembre, como ya casi lo quedan ocho Bombardas de á 20 cañones, dos morteros, y 100 hombres de tripulacion cada una.

Viena 15 de Mayo de 1771.

EL Domingo pasado tomó la Corte luto de 12 dias con motivo de la muerte del Sr. Infante de España D. *Francisco Xaviér*.

Todos los Oficiales generales que fueron llamados á la Corte, han partido ya á sus respectivos destinos, despues de haber recibido las ordenes é instrucciones del Emperador. Prosiguen las Tropas exercitandose en las nuevas maniobras á presencia de S. M. *Imperial*, que se aplica con el mayor cuidado á este objeto. El Emperador ha creado un nuevo Regimiento de Dragones de Infantería, y se asegura que ha permitido al Conde de *Palm* levantar otro á sus expensas. Dícese que se suprimirán los Tambores de los Regimientos de Dragones, y que se reemplazarán con Clarines. De cada Regimiento de Caballería se debe suprimir una Compañía, y aumentar otra en todos los de Infantería.

Ratisbona 20 de Mayo de 1771.

A Visan de *Munick*, que con motivo de la escaséz de víveres, hubo allí un tumulto entre el Pueblo: que habiendo rodeado la carroza del Elector una Tropa de cerca de 500 amotinados, los pudo aquietar aquel Príncipe, ofreciendo que se les repartiría dinero y pan: que habiendose efectuado inmediatamente la promesa, se disipó la multitud, sin ocasionar el menor desorden; y que aunque se había restablecido la tranquilidad, se tubo por conveniente reforzar la Guarnicion y los Guardias de *Corps*.

Berlín 21 de Mayo de 1771.

ANtes de ayer se encaminó el Rey desde *Potsdam* á *Charlottenbourg*, donde S. M. pasó revista el dia siguiente á diferentes Regimientos, y se restituyó á esta Ciudad. Las Tropas de esta Guarnicion y algunas otras, empezaron hoy á hacer el exercicio á presencia del Rey, que marchará despues á *Custrin* y *Stargard*.

Hamburgo 24 de Mayo de 1771.

SEgun cartas de la Isla de *Rugen*, el Rey de *Suecia* se hizo á la vela el 14 de este mes, dirigiendose á *Stockolmo* en la Esquadra que le esperaba cerca de la pequeña Isla de *Hidenzée*.

Extracto de carta escrita en Viena á 15 de Mayo de 1771.

„El Embaxador de *Rusia* declaró algun tiempo ha á nuestra Corte, que desearía la Emperatriz su Soberana, que SS. MM. Imperiales y Real se dignasen emplear sus buenos oficios para que se pusiese en libertad y conduxese seguramente hasta las fronteras al Residente de *Rusia* en *Constantinopla*. Sus Magestades Imperiales y Real, que nada apetecen con mas ansia, que el pronto restablecimiento de la pública tranquilidad, por medio de una paz razonable, enviaron desde luego á su Residente en *Constantinopla* las ordenes é instrucciones necesarias. Sus cuidados tubieron todo el buen efecto que se podía esperar. La Puerta admitió la mediacion de SS. MM. Imperiales, y consintió en que el Sr. *Obreskow*, Ministro de *Rusia*, fuese puesto en libertad y conducido con escolta por *Semlin* hasta nuestras fronteras, como tambien su muger, hijos y toda su comitiva, con los honores debidos á su caracter. Se cree que estará actualmente en camino, y que llegará á *Semlin* á fin de este mes ó principios del siguiente. “

Londres 24 de Mayo de 1771.

Ayer tomó la Corte luto por quatro dias con motivo del fallecimiento del Sr. Infante de *España* D. *Francisco Xaviér*. El Rey, acompañado del Duque de *Cumberland*, de muchos Oficiales Generales, Ministros estrangeros y otras personas de distincion, pasó revista el mismo dia en el llano de *Backbeath* á los Regimientos de Caballería ligera de *Elliot* y *Burgoyne*, que despues hicieron el exercicio á presencia de S. M.

El Martes pasado llegó un Corréo, despachado por el Embaxador del Rey cerca de la Emperatriz de *Rusia*, con importantes pliegos, relativos á las negociaciones entabladas ultimamente entre las Cortes de *Viena*, *Petersburgo* y *Berlin* para el restablecimiento de la tranquilidad en *Polonia*, y de la paz con la Puerta Otomana. Dícese que estas Potencias están ya de acuerdo sobre los artículos preliminares, segun los quales se ajustará el tratado con las condiciones siguientes: I. „Que el Sr. *Obreskow*, Ministro en *Constantinopla*, recobrará su libertad, con su familia y comitiva; y que además se dará á la *Rusia* la *Criméa* y dos de las Islas del Archipiélago, con facultad de navegar en el *Mar Negro*, y pasar por el *Bosforo* y la *Propontida*: II. Que se restituirá á la Puerta la Ciudad de *Bender* y toda la *Moldavia*: III. Que la Casa de *Austria* tendrá la *Valaquia* y toda la *Transilvania Otomana*, además de la Ciudad de *Belgrado*: IV. Que se divi-

dirá la *Polonia* en quatro partes : V. Que se asegurará al Rey de *Prusia* la *Prusia Polaca* y la Ciudad de *Dantzick* : VI. Que las Provincias de *Polonia*, ázia las fronteras de *Hungría*, se cederán á la Casa de *Austria* : VII. Que la *Ukrania Polaca* pasará en propiedad á la *Rusia* : VIII. y por ultimo, que el Gran Ducado de *Lithuania* y el resto de la *Polonia* formarán una Monarquía independiente. “

En consecuencia de las resoluciones del Parlamento se previenen á partir del *Tanesis* muchas Embarcaciones, con destino á nuestras Colonias, á fin de tomar á su bordo madera de construccion para el uso de los Astilleros de este Reyno. El Almirante *Rodney* se hizo á la vela desde *Portsmouth* el 19 por la mañana, encaminandose á las *Indias Occidentales* á bordo del Navío la *Princesa Amalia*, de 74 cañones, con otros tres Navíos y una Fragata. El Gefe de Esquadra *Biron*, que monta el Navío la *Pantera*, de 60 cañones, se hizo tambien á la vela para la Isla de *Terranova*, donde tendrá la Superintendencia de la pesca del Bacalao.

La venta de tierras en las Islas y Provincias de *América*, adquiridas por la ultima paz, produjo á la Corona mas de 500ÿ libras *Estertlina*, que se aplicaron á la Caxa del fondo de extincion.

Mientras que el Conde de *Sandwich*, primer Comisario del Almirantazgo, reconoce la Marina y Fuertes construídos á lo largo de las costas Meridionales de este Reyno, el General *Conway* debe visitar todas las demás Plazas fuertes, á fin de ordenar los reparos, y aumentos que le parezcan necesarios, á cuyo efecto partirá á principios del mes próxímo con dos hábiles Ingenieros y muchos Oficiales del Cuerpo de Artillería, nombrados para acompañarle en esta revista. El Lord *Townshend*, Virrey de *Irlanda*, tiene orden de executar la misma operacion en aquel Reyno.

Dícese que se ha descubierto en la Isla de *Santa Cruz*, perteneciente al Rey de *Dinamarca*, una rica mina de oro, que se ha empezado á trabajar, y cuyo beneficio es ya de mas de 10 por 100.

Haya 29 de Mayo de 1771.

LOs Regimientos que componen la Guarnicion de esta Ciudad executaron estos dias cerca de *Waasdorp* diferentes maniobras, en forma de un combate figurado, á presencia del Principe *Stadhouder* y de la Princesa Real. Las Tropas estaban divididas en dos Cuerpos, mandado uno por S. A. S. y el otro por el General *Vander Duyn*.

Versailles 1 de Junio de 1771.

EL Jueves 30 del pasado, dia del *Corpus*, asistió el Rey á la Procesion, acompañado de los Señores Delfines y de toda la Familia Real, y despues de haber oído S. M. la Misa mayor, celebrada en la Parroquia de Palacio, se restituyó á su quarto en la forma acostumbrada.

Nápoles 28 de Mayo de 1771.

LOs Reyes nuestros Señores se restituirán mañana á esta Capital desde su residencia de *Portici*. La ultima erupcion del *Vesubio*, que no se creía hiciese daño á los campos inmediatos, se aumentó de tal suerte en los dias 10 y 11 de este mes, que corriendo un espacio de cerca de tres millas desde el Lugar llamado *Canteroni*, donde tubo su nacimiento, inmediato á la boca principal, llegó hasta la Granja de *Santa Teresa*, que fue de los expulsos *Jesuítas*, desde donde tomando la lava otra direccion, se precipitó en un gran Valle. En el parage en que se hizo la nueva abertura, corrió dividida en cinco arroyos, que se mantubieron iguales hasta un pequeño cerro que se levanta á la falda del monte. Allí se reduxeron á tres, de modo que siguiendo parte del betun el mismo rumbo, con cerca de 60 palmos de ancho, se dirigió el resto ázia el Feudo de *Otajano*, con total destruccion de todos los campos de su tránsito.

Roma 29 de Mayo de 1771.

COn la noticia que tubo S. M. *Christianisima* de haber corrido voces en esta Capital de que la Corte de *Francia* había desistido de sus instancias á la Santa Sede para la extincion de los *Jesuítas*, ha dirigido aquel Soberano un particular Rescripto al Cardenal *Bernis*, en que declara que jamás ha pensado en separarse de las referidas instancias para la abolicion, y que las mantiene y mantendrá constantemente, adhiriendo en todo y por todo al sistéma que adoptó el Rey *Católico*, y por consecuencia á los pasos y oficios de su Ministro en *Roma*.

Aquí se tiene noticia de que el Navío de guerra *Español*, nombrado el *Atlante*, de 75 cañones, llegó felizmente á la vista del Puerto de *Civitavechia*, trayendo á su bordo el dinero necesario para satisfacer las asignaciones á los *Jesuítas* expulsos de aquella Monarquía.

Liorna 22 de Mayo de 1771.

LA Esquadra *Rusa* se mantiene pronta á partir en esta Rada, esperando la orden del General *Orlow*. En los ultimos ocho dias entraron en este Puerto ocho Embarcaciones, y entre ellas un Navío de guerra *Inglés*, y dos Fragatas de la misma Nacion.

Ma-

Madrid 18 de Junio de 1771.

EL Jueves 13 de este mes se vistió la Corte de Gala en el Real Sitio de Aranjuez, en celebridad de los dias del Señor Infante D. Antonio, y de la Señora Infanta Duquesa de Saboya.

Por Testimonio que dió Vicente Diaz Maroto, Escrivano de la Villa de Alcázar de San Juan, Partido de la Mancha, consta, que Juan Antonio Montes, Cirujano del Moral de Calatrava, extirpó el 16 de Mayo próximo pasado, en la misma Villa de Alcázar, un tumor impropio, que padeció por nueve años Doña Maria Josepha Millan, de estado soltera. Este hábil Profesor hizo la operacion á cuchillo en solo un minuto á presencia de un Médico y otros dos Cirujanos. La enferma solo tubo tres dias calentura para la supuracion, y despues acá se halla libre de riesgo, con admiracion de todos. Pesó el tumor tres libras y media y dos onzas Castellinas. Esta observacion puede desvanecer el temor á otros Profesores para no dexar incurable esta clase de enfermedad, empleando en su curacion las leyes del Arte, sin miedo de otras resultas.

En la Librería de Antonio del Castillo, frente de las Gradass de S. Felipe, se venden seis Trios de Guillermo Cramer, Músico de Cámara del Elector Palatino, estampados en la Imprenta de Música de Madrid. Igualmente se venden en la misma Librería seis Sinfonías, ultimamente compuestas por Cayetano Pugnani.

Apuntamientos sobre las Leyes de la Novissima Recopilacion de Castilla, tomo primero. Otro: Demostracion de lo trabajado en la Edicion del Sr Gregorio Lopez por el Doctor Don Joseph Berni y Catalá, Abogado de los Reales Consejos; se hallarán con todas sus Obras en la Librería de Andrés de Sotos, junto á S. Martin.

Disertacion Apologetica Fisico-Médico Mecánica de la Hidrofobia, contra lo que estableció el Doctor Don Manuel Sobron, Catedratico de Medicina de la Universidad de Valladolid, en una carta ó dictamen sobre un caso práctico: escrita por el Doctor Don Francisco Vallejo; se hallará en la Librería de Manuel Guerrero, calle de Toledo.

Descripcion General de España, Num. 87 y 88, en que se continúan las Noticias de la Provincia de Valladolid; se hallarán en la Librería de Escribano, calle de Atocha.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de D. Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.